

Ein humaner Rechtsstaat ist der Garant für Freiheit und Demokratie



Digitale LDK am 12.-13.12.2020

Antragsteller*in: LAG Behindertenpolitik

Beschlussdatum: 16.11.2020

Änderungsantrag zu K13

Von Zeile 355 bis 356 einfügen:

Andere Bundesländer haben das Konzept bereits übernommen. Wir wollen den flächendeckenden Ausbau in Baden-Württemberg weiter voranbringen.

Zu einem gleichberechtigten Zugang zur Justiz gehören Beratungshilfe und Prozesskostenhilfe. Damit sollen diejenigen anwaltliche Unterstützung bekommen, die es nicht selbst finanzieren können. Aber sowohl die Überprüfung der Erfolgsaussichten im Vorfeld als auch die Kostensätze erschweren eine wirksame anwaltliche Unterstützung. Wir werden uns auf Bundesebene für eine Reform einsetzen.

Begründung

Schon bei der Einführung der Prüfung der Erfolgsaussichten einer möglichen Klage hatte unsere Bundestagsfraktion kritisiert, dass damit der Zugang zu Rechtsmitteln für Menschen mit geringen finanziellen Mitteln erschwert und diese deutlich benachteiligt würden. Außerdem sind die Kostensätze, die Anwält*innen dafür erhalten so niedrig, dass sie solche Mandate nur sehr ungern annehmen und ihr zeitliches Engagement daher deutlich begrenzen.